

qu'hier grâce à la liqueur que trouva notre père Noé: *Vinum, laetificat cor hominis.*

Chindrieux. On arrive sur les bords du lac Bourget, (nom vénéré de notre pays) qui mesure quatre lieues de long sur environ une lieue de large : nappe d'eau considérable en Europe. C'est un étang à côté de nos mers intérieures. Tout de même il est bien gentil, et nous le contournons presque en son entier, jusqu'à ce que arrivés dans une plaine tout-à-fait fertile, couverte de vignes, de peupliers et d'arbres fruitiers de toutes sortes, nous le quittions pour gagner *Aix*.

"Ce lac, dit Lamartine dans Raphaël, est profondément "encaissé du côté de la France. Du côté de la Savoie, au contraire, il s'insinue sans obstacle dans des anses et dans de petits golfes, entre des coteaux couverts de bois, de treillis, de vignes hautes, de figuiers qui trépilent leurs feuilles dans ses eaux... L'abbaye de Haute-Combe, tombeau des princes de la maison de Savoie, s'élève sur un contrefort de granit, au nord, et jette l'ombre de ses vastes cloîtres sur les eaux du lac. Abrité, tout le jour, du soleil par la muraille du mont du Chat, cet édifice rappelle, par l'obscurité qui l'environne, la nuit éternelle dont il est le seuil pour ces princes descendus du trône dans ces caveaux. Seulement le soir, un rayon de soleil couchant le frappe et se réverbère un moment sur ses murs comme pour montrer le port de la vie aux hommes, à la fin du jour."

Aix-les-Bains, 5000 habitants, station thermale, où coulent des sources sulfureuses excellentes pour la guérison des rhumatismes et des maladies de la peau. Chaque année voit ici réunis jusqu'à 12000 baigneurs. Le climat y est très doux, la situation charmante dans une plaine entourée de montagnes ; les environs sont remplis de promenades intéressantes. J'aime encore mieux St-Lin. "La vie y est moins dorée, mais on y trouve le bonheur."

Viviers, joli vallon bien cultivé: le soleil dore des trainées de nuages légers qui se promènent plus bas que le sommet des montagnes.